

## Ministro del Interior: "El Esquema Para Diálogo Es Muy Claro"

- Carlos Cáceres insistió en que hay fundadas razones que vinculan a Luis Maira con el Partido Comunista.
- "El Gobierno —dijo el jefe de gabinete— ha sido extremadamente consecuente respecto de su pensamiento y de su acción. La invitación fue hecha en términos muy respetuosos a todos aquellos partidos de la oposición democrática que no estuvieran con las posiciones rupturistas y violentas".

VALPARAISO (Gonzalo Cruzat Bizama).— El Ministro del Interior, Carlos Francisco Cáceres, dijo ayer aquí que la posición del Gobierno con respecto al marco de referencia fijado para sostener conversaciones con la oposición democrática "se mantiene en forma inflexible", y agregó que "quiero dejar muy en claro, la consecuencia extrema entre el pensamiento establecido en la primera invitación y las acciones concretas que se han tomado posteriormente".

El Secretario de Estado concurrió ayer a Valparaíso para presidir, en el edificio de la Intendencia Regional, la segunda jornada del "Ejercicio de Simulación de Catástrofe", donde formuló breves declaraciones acerca de la invitación hecha por el Gobierno para

conversar con la oposición y la respuesta dada por la concertación opositora por la exclusión del dirigente del PAIS, Luis Maira.

Dijo que no ha tenido oportunidad de analizar a fondo la declaración hecha por la Concertación de los 17 partidos, pero que sí tenía antecedentes de la respuesta negativa a la invitación formulada por el Gobierno en forma muy amplia hace un tiempo atrás.

Agregó que la negativa de la Concertación "deriva del hecho de que el Gobierno colocó como una condición, para recibir a los dirigentes de la Concertación, el hecho de no incorporar en esa delegación a representantes de un partido

(Continúa en la página A 10)

(De la página A 1)

en formación, como es el caso del señor Luis Maira, sobre el cual existen fundadas razones con respecto a su vinculación con el Partido Comunista".

Dijo que "el Gobierno ha sido extremadamente consecuente respecto de su pensamiento y de su acción. La invitación formulada por el Gobierno fue hecha en términos muy respetuosos a todos aquellos partidos de la oposición democrática que no estuvieran con las posiciones rupturistas y violentistas. Hemos fijado, entonces, un marco de referencia extremadamente claro para llevar a cabo cualquier tipo de conversaciones".

El Ministro Cáceres puntualizó que "la decisión tomada por el Gobierno de excluir a ese movimiento político (PAIS) y a su representante, señor Luis Maira, cabe dentro de esa definición categórica, desde un punto de vista doctrinario, en el marco de referencia en que se van a llevar las conversaciones".

Consultado acerca de la posición del Gobierno frente al Partido Amplio de Izquierda Socialista, en circunstancias de que es un partido que está en proceso de constitución legal, el Ministro puntualizó: "He señalado claramente que el señor Luis Maira y la gente que participa dentro de ese partido político tiene claras connotaciones y vinculaciones con el Partido Comunista, que hace dos semanas se mostró claramente partidario de la rebelión popular y eso está fuera del marco de referencia de las conversaciones que el Gobierno quiere sostener con la oposición democrática".

Sobre las declaraciones de Ricardo Lagos, en las que indicó que la posición del Gobierno para conversar con la oposición "es sólo para ganar tiempo", el Ministro Cáceres señaló que "no he leído las declaraciones del señor Ricardo Lagos y no tengo nada que opinar al respecto".

Requerido sobre un posible indulto a los dirigentes de la CUT, Bustos y Martínez, manifestó que "no hay un estudio una materia de esa índole, porque son casos estrictamente judiciales".

El Ministro Cáceres llegó a la Intendencia a las 10 horas, acompañado del Subsecretario del Interior, Gonzalo García, y del Subsecretario de Desarrollo Regional y Administrativo, brigadier general Luis Patricio Serre.

En la segunda jornada de simulación de un terremoto en la V Región participaron también el Intendente, Raúl Celis Cornejo, gobernadores provinciales, los alcaldes de Valparaíso, Viña del Mar y Quintero, secretarios regionales ministeriales, jefes de servicios y de todos los organismos relacionados con la materia, encabezados por el Director de la Oficina Nacional de Emergencia, coronel Héctor Orrego Vidal.

En la reunión de ayer, el coronel Orrego dio a conocer al Ministro la labor realizada en día anterior, en que se simuló la ocurrencia de un sismo de magnitud de 6,5 grados de la escala Richter en la V Región.

En la jornada de ayer, luego de simular en la sala (auditorio de la Intendencia), con efectos especiales, la intensidad del fuerte sismo, se conformó el Centro Regional de Operaciones de Emergencia (COE).

El ejercicio, que comenzó el martes a las 9 horas, se prolongará hasta hoy al mediodía.

3440/b

Gobierno quiere conversar hasta con el PPD de Ricardo Lagos, pero no con quienes estima cercanos al PC

# Cáceres dijo que rechazo a Maira fija el marco del diálogo deseado con oposición

B. MORALES, Valparaíso  
"La posición del gobierno se mantiene en forma inflexible", dijo el ministro del Interior, Carlos Cáceres, ante la determinación de la Concertación de partidos por la demo-

cracia de suspender la audiencia que debía sostener con él, para tratar reformas a la Constitución, luego que vetara la participación del presidente del PAIS, Luis Maira.

Además afirmó que la invitación era para los partidos de la oposición democrática que no estuvieran por las posiciones rupturistas ni violentistas y acusó a Maira de estar vinculado con el Partido Comunista.

El secretario de Estado, en una breve conversación con la prensa, aclaró que no ha tenido la oportunidad de analizar a fondo la declaración de la Concertación de los 17 partidos opositores, pero indicó que tenía antecedentes de la respuesta negativa a la invitación formulada por el gobierno "en forma muy amplia" un tiempo atrás.

Precisó que "la negativa de la Concertación se debió a que el gobierno colocó como una condición para recibir a los dirigentes de la Concertación, el no incorporar en esa delegación al representante de un partido en formación, como es el caso del señor Luis Maira, sobre el cual existen fundadas razones sobre su vinculación con el Partido Comunista".

Cáceres agregó: "Quiero enfatizar en estos momentos que el gobierno ha sido extremadamente consecuente respecto de



su pensamiento y respecto de su acción. La invitación del gobierno fue hecha en términos muy respetuosos a todos aquellos partidos de la oposición democrática que no estuvieran por las posiciones rupturistas y violentistas".

Dijo que el gobierno ha fijado un marco de referencias extremadamente claro para llevar a cabo cualquier tipo de proposición. "En ese sentido", explicó, "la decisión tomada por el gobierno de excluir a ese movimiento político y a su represen-

tante, el señor Luis Maira, cabe dentro de esa definición categórica desde un punto de vista doctrinario, en el marco de referencia en el cual se va a llevar a cabo las conversaciones".

Indicó que Maira y la gente que participa dentro del PAIS "tienen claras connotaciones y vinculaciones con el Partido Comunista que hace dos semanas se mostró claramente partidario de la rebelión popular y eso está fuera del marco de referencia de conversaciones que el gobierno quiere sostener con la oposición democrática".

Enfatizó que "la posición del gobierno se mantiene en forma inflexible. Quiero dejar muy en claro, la consecuencia extrema entre el pensamiento establecido en la primera invitación y las acciones concretas que se ha tomado posteriormente".

Declinó pronunciarse sobre declaraciones del presidente del PPD, Ricardo Lagos, quien lo acusó de intentar sacar "pequeñas ventajitas" con su invitación al diálogo.

Reiteró que el gobierno no está estudiando amnistiar a los sindicalistas Manuel Bustos y Arturo Martínez.

Tras las declaraciones de Cáceres, el gobierno anuló un comunicado oficial que había anunciado para las 16 horas en respuesta a la Concertación.

Advirtió que la posición del gobierno, sobre con qué sectores está dispuesto a dialogar, se mantendrá inflexible.